
青视觉

微博青年

2011

年

9

月

26

日 星期一

/

编辑 李新战

/

校对 胡玉成

/

组版 李新战

5

2011

年

9

月

26

日 星期一

/

编辑 李新战

/

校对 胡玉成

/

组版 李新战

@

健康准妈妈：“介

(

这

)

是为什么？ 《新闻联

播》片头曲陪伴了我

20

多年，片头曲就是我们

全家开始吃饭的信号。 这么多年，中国人始终

保持‘家天下’的传统观念，片头曲已是‘万家

灯火、我爱我家’的文化符号。 ”

@

炤煖：片头曲已经成了新闻联播的标志

了，是不是一定有换的必要呢？

@

天之轩：旧的不去，新的不来啊。

@

希尼尼：我觉得要换的应该是模式和内

容。

@akinorakuha

： 终于换了……是该开心还

是怀念呢？ 好纠结！ 它的年龄几乎就是我的年

龄啊！ 伴我长大的音乐……

微热点

@

重点老邓： 虽然抑制涨价是好事情，不

过通过“约谈”这种方式显然不是市场经济了，

而是启用了威权经济。

@CristoY

：不是庞大的公款消费，哪有那

么多茅台卖得出去啊！其实这有什么号控制的，

他自己涨高了就没人买了， 也会利于中低端白

酒公司。不过中国的现状是，再高的茅台也有人

买！ 因为买的人，就是因为它贵才买的。

@

天蝎居家男：酒厂不是垄断企业，酒也

不是生活必需品，这种涨价发改委倒是要管，那

么医院涨价、教育机构涨价、交通费涨价发改委

管不管？

（均来自新浪微博，部分语言为网络用语，

不符合语言文字规范，请勿模仿。 ）

远离城市的繁荣， 在窑洞里与泥土

相依为伴， 在沁阳市盆窑村有一群特殊

的人———盆窑工。

见到王在军时， 他正在认真地做着

鱼盆胚胎，今年

35

岁的他深受父亲王正

成的影响， 作为目前盆窑村唯一省级非

物质文化遗产黑陶制作技艺的传承人，

“我有义务将这民俗手工业传承下去。 ”

王正成讲到。 王在军

6

岁便从父亲那里

学艺，

29

个春秋过去，拉土、扳泥、糜泥、

贴花……一道道工序毫无厌倦地学习

着、尝试着，追随着自己的梦想。

25

岁的

王伟是王正成的侄子， 初次遇到他时正

在认真地扳泥，“泥料好坏在黑陶制品中

起着至关重要的作用。”这是他对黑陶制

品的理解。

29

岁的王金波是盆窑村年轻的工

艺师之一， 跟随哥哥学习的他一脸认真

的模样。他早期在外打工，受家庭影响回

到老家烧制陶盆， 如今最大的梦想便是

手艺超越哥哥。

长期以来，盆窑村的黑陶艺术创作，

已经赢得了“黑陶之乡”的美誉，作为省

级非物质文化遗产，与山东日照、陕西秦

塬、 河北馆陶并称中国四大黑陶生产中

心。作为年轻的新一代，他们的梦想是通

过自己的双手， 创造出一件件工艺精美

的黑陶器物，同时，也创造出自己人生的

舞台，实现曾经憧憬的梦想！

他们用青春铸造梦想他们用青春铸造梦想

本报记者 赵林峰 摄影报道

制陶艺人在认真地制作陶盆。

这双手充满着对黑陶工艺的热爱。

王伟（右）在介绍黑陶制品。

王在军正在制作黑陶鱼盆胚胎。

闲暇之余，王正成（左镜中人）会拉曲二胡放松，

家人们便在隔壁窑洞内制陶。

王金波在为黑陶鱼盆贴花。

《新闻联播》拟明年改版 形态与语态将显著变化

不久前，坊间曾传出《新闻联播》将要

改版的消息； 在

9

月

20

日的推介会上，央

视公布的一份广告招标材料证实了这一消

息。 按照该材料，明年《新闻联播》将在节

目片头、演播室等主要包装形态上作出调

整，而且节目形态与语态也将发生显著变

化。 各种新的报道形式将会引入到节目当

中来，时效性、重大性、权威性、贴近性也将

进一步提高。

2012

年央视将迁入新台址，在这样的

契机下，《新闻联播 》 的制作条件大大提

高———演播室有了变化， 会使用更加炫目

的摄影棚，开播画面会增加

3D

立体效果，

片头曲也将换新的。

《新闻联播》的片头曲

23

年来没换过，

它的作者是铁路文工团副总团长、 著名作

曲家孟卫东，他也被人们称为“每天都能听

到他作品的作曲家”。

至于新的片头曲由谁制作， 会是什么

样的风格，央视方面并没有透露。

除了节目制作技术和技巧的变化之

外，主播的面孔也将更加年轻化。

2009

年，随着罗京的去世、邢质斌的

退休，《新闻联播》 的主持人队伍固定为李

瑞英、李修平、张宏民、王宁、李梓萌、康辉、

海霞、郭志坚

8

人。

而在本次推介会上，两位

70

后主播欧

阳夏丹、郎永淳被证实将加盟《新闻联播》，

在今年年底或者明年年初正式亮相。

东 报

茅台等白酒轮番涨价 发改委约谈要求不能再涨

国庆节临近，白酒旺季到来，五粮液

及洋河宣布提价， 市场预期茅台也将在

“十一”之前上调出厂价

20% ~30%

。 为此，

国家发改委价格司、经贸司、价监局再次

约谈了茅台酒厂 、五粮液 、苏酒 、泸州老

窖、古井贡酒

5

家白酒企业。

国家发改委在会上称， 鉴于目前通胀

预期的压力， 行业协会及白酒骨干企业要

加强行业自律，加强对经销商的管理，起到

维护白酒市场价格的作用， 同时要保障市

场供应，稳定价格，不能再出现涨价现象。

在会后发布的倡议书中再次重申，根

据成本和市场供求变化情况，合理制定产

品价格， 不超过成本上升的合理幅度涨

价，不凭借企业的垄断地位随意涨价和牟

取暴利。

事实上，最近一次发改委对白酒价格

的干预在

2011

年

4

月， 发改委点名批评

国内白酒企业频频涨价。

当时的背景是，从

2011

年开始，各白

酒涨价接踵而至。 公开资料显示，古越龙

山宣布

3

月

19

日起将白酒产品提价约

7%

， 古井贡酒宣布从

3

月

21

日起将旗下

产品价格上调

3%~25%

；

3

月

30

日， 山西

汾酒发布公告称， 对

30

年青花汾酒系列

产品售价上调

20%

左右，对

40

年青花、

20

年青花、

20

年老白汾酒系列产品售价分别

上调

10%

。

然而，此次发改委并没有详细且明确

的一个限价的时间表，业内人士与市场对

此的分析认为，这只是官方再一次对酒企

涨价发的 “敲边鼓”， 虽会延缓涨价时间

点，但是市场需求格局并没有出现明显改

变， 由于市场供不应求和成本仍在上升，

酒价上涨依然有待观察。

国金证券认为，旺季将至，五粮液及

洋河相继宣布提价，白酒再次进入涨价周

期。 随着国庆节来临，白酒消费旺季即将

来临，伴随而来的仍然会是白酒零售价格

“涨”声一片。 综 合

@

焦作晚报官方微博： 据市图书馆相关

负责人介绍 ，

10

月

1

日新图书馆将对外开

放、试运行。 新图书馆将面向社会开放，可借

阅图书约

25

万册， 约占图书馆总藏书量的

70%

。

@

若宇

q

：（新图书馆） 就在市教育局正

对面龙源湖小区南门往东， 龙源湖公园东门

往北。

@

小灰灰

1991

： 准备去图书馆看看，焦

作市新建的图书馆，我来咯。

@

河

1978

：有空了，过去看看！

焦作新图书馆十一对外开放 可借阅图书约 25万册

备受市民关注的新图书馆建设问题

终于在近日有了确切消息。 记者刚刚从市

图书馆获悉，

10

月

1

日， 新图书馆将面向

社会开放，可借阅图书约

25

万册，约占图

书馆总藏书量的

70%

。

据市图书馆相关负责人介绍，

10

月

1

日新图书馆将对外开放。 但由于施工原

因，总共八层的新图馆目前可面向公众开

放的是一层至三层，其余各层的对外开放

工作正在积极准备中。 新图馆开放后将有

一段时间处于试运行。

位于新图书馆第一层的开架图书阅

览室及少儿阅览室的图书已摆上书架，舒

适的坐椅摆放在宽大的桌子旁边，在这里

读书将成为一种享受。 此外，阅览室还有

便捷的电子查阅点， 读者只需轻轻一点，

便可得知阅览室内图书的基本信息。

新图书馆的第二层主要是报刊、杂志

阅览区，同时设有计算机阅览区、老干部

阅览室。

据介绍，新图书馆将免费办卡，不收

取工本费，市民持有效证件，在缴纳一定

押金后便可领取借阅卡。

（据《焦作晚报》）

本报记者 田建明 摄

9

月

25

日，欧阳夏丹、郎永淳首次亮

相《新闻联播》。 （屏幕截图）


